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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ROBERTO CABRERA BUSCA LA REELECCIÓN EN SJR   
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, confirmó que existe intención de buscar la 
reelección en la administración municipal en el año 2024. Sin embargo, reconoció que esto dependerá del 
trabajo y los resultados. (P, AM, N, ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SEGOB MEDIARÁ DIÁLOGO SOBRE ACUEDUCTO III 
Se reunirá con Adán Augusto y Julio Menchaca; tendrán certeza sobre agua. (DQ, principal)  
 
N: CERTIFICA MK POTABILIDAD  
Asegura gobernador que no traerá agua contaminada el Sistema Acueducto III. (N, principal) 
 
AM: RETO, NO SOLO DAR AGUA, SINO AHORRAR  
El vocal de la CEA informó que implementarán un sistema para erradicar las fugas en la zona metropolitana. 
(AM, principal) 
 
EUQ: POTABILIZABLE, EL AGUA DE PRESA ZIMAPÁN: CEA 
Previo a la realización del proyecto del Acueducto III, se hicieron pruebas y cumple con normas mexicanas, 
afirma Vega Ricoy.  (EUQ, principal) 
 
CQRO: ANUNCIA KURI 60 NUEVAS UNIDADES PARA TRANSPORTE PÚBLICO 
El gobernador del estado aseguró que las nuevas unidades comenzarán a circular desde este 22 de marzo y el 
26 ya estarán en su totalidad en las calles.  (CQRO, principal)  
 
PA: ES IMPOSTERGABLE ACUEDUCTO III: KURI 
Como un tema de seguridad estatal caracterizó el gobernador de Querétaro el abasto suficiente de agua para 
toda la población. (PA, principal) 
 
P: ENTRA AHORA UN NUEVO JUGADOR DEL TRANSPORTE PÚBLICO CON 60 UNIDADES 
Este miércoles, entró en operaciones un nuevo concesionario, según anunció el gobernador Mauricio Kuri. (P, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ANUNCIA GOBERNADOR LA LLEGADA DE 60 NUEVOS CAMIONES PARA TRANSPORTE PÚBLICO 
El gobernador Mauricio Kuri anunció, a través de un video en redes sociales, la llegada de un nuevo 
concesionario para el transporte público, mismo que pondrá en circulación 60 nuevas unidades para 11 rutas, 
las cuales, dijo, son las que presentan mayores tiempos de espera debido a la demanda de estas. Destacó que 
estas nuevas unidades comenzarán a circular desde este 22 de marzo y estarán en su totalidad en las calles el 
26 del presente mes. Indicó que esta acción forma parte de los cambios de fondo que se están realizando en 
beneficio de las y los queretanos. (N, EUQ, AM) 
 
MAURICIO KURI BUSCARÁ REUNIRSE CON EL GOBERNADOR DE HIDALGO 
El gobernador Mauricio Kuri buscará reunirse con su similar de Hidalgo, Julio Menchaca y con el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto, con el fin de sostener un diálogo para que no se politice el tema del Acueducto III. 
Mencionó que se buscará traer el agua de la presa de Zimapán y también apoyar a Hidalgo para que se pueda 
concretar dicho proyecto.  (N) 
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SEGOB MEDIARÁ DIÁLOGO SOBRE ACUEDUCTO III 
El gobernador Mauricio Kuri comentó que se seguirán haciendo trabajos de socialización con la gente, tanto 
de Querétaro como de Hidalgo, respecto a la obra del Acueducto III, con la intención de que las comunidades 
de ambos estados puedan tener la certeza de que sí recibirán agua. La secretaria de Gobierno, Guadalupe 
Murguía, comentó que seguirán las reuniones con los pobladores de la zona de Zimapán, en donde también ha 
participado el Secretario de Gobierno de Hidalgo, Guillermo Olivares, quienes han comentado que deberá de 
ser la CONAGUA, que debe de otorgar las cantidades de los volúmenes de agua correspondientes a Hidalgo y 
a Querétaro. (DQ) 
 
GARANTIZA GOBERNADOR, CALIDAD Y ABASTO DE AGUA PARA QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri presidió el segundo conversatorio de Contigo informamos, en el que, junto al 
vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega, aseguró que en su administración se hará todo lo necesario para 
garantizar calidad y abasto del vital líquido a la población de Querétaro. Destacó que hablar sobre el agua es 
importante en su gobierno e incluso lo considera un tema fundamental, esencial, estratégico y de seguridad 
estatal, por tratarse de un recurso indispensable para el desarrollo de la entidad. (CQRO, PA, N) 
 
NO HUBO PAGO POR INVITAR A RONALDINHO: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que el astro del futbol, Ronaldinho Gaucho, no cobró al gobierno estatal 
por estar presente en la reapertura del estadio Corregidora y aseguró que las noticias respecto a un pago 
millonario vienen de quienes quieren sacar ‘raja política’ del tema. (DQ, EUQ) 
 
MAURICIO KURI DA POSITIVO A COVID-19 
El gobernador Mauricio Kuri anunció que dio positivo a covid-19 esta mañana, tras realizarse una prueba 
rápida, luego de que su secretario Particular, Josué Guerrero, había arrojado positivo. A través de su cuenta de 
Twitter, informó el resultado de la prueba rápida e informó que procedió a realizarse una prueba PCR para 
confirmar la situación. (N, EUQ) 
 
ENTREGA KURI NOTARÍA A HIJO DE ALFREDO BOTELLO 
El gobernador Mauricio Kuri otorgó una Notaría Pública al hijo del senador panista Alfredo Botello. El 
mandatario explicó que se basó tanto en la trayectoria del político como en la carrera profesional de su hijo 
para entregarle la Notaría 49. Alfredo Botello Aranda, de acuerdo con el mandatario estatal, fue electo por su 
trayectoria en el ejercicio de su profesión. (AM) 
 
EN TRES SEMANAS HABRÁ AVANCES EN 5 DE FEBRERO, DICE KURI  
El gobernador Mauricio Kuri informó que en tres semanas se verán avances en las obras de 5 de Febrero. Justo 
en el periodo de cierre parcial de la vialidad es cuando se realizarán avances significativos. Esto fue revelado 
luego de que, en la noche de este 21 de marzo, se redujo a un carril desde Tlacote hacia Zaragoza, lo cual 
implicará un tramo de 500 metros. (AM, DQ) 
 
HOME OFFICE LE DA UN RESPIRO AL PASEO CINCO DE FEBRERO 
A diferencia de lo observado en el último semestre, cuando el tráfico se incrementó por las obras que se 
realizan en avenida 5 de Febrero, paradójicamente ayer las calles de Querétaro aparecieron con poca carga 
vial. Con la reducción a un carril en un tramo de la obra, el cual inició alrededor de las 22 horas, se espera una 
de las etapas más complicadas, pero posteriormente se espera notar una evolución, informó el gobernador 
Mauricio Kuri. Por separado, Fernando González, titular de la SDUOP, aseveró que el compromiso por parte 
de la empresa constructora es que las acciones que se van a ejecutar sean en las tres semanas que se han 
planteado. (EUQ) 
 
REALIZA SESA EVENTO CIENTÍFICO  
La secretaria de Salud del estado, Martina Pérez, encabezó el desayuno por el Día Mundial de la Salud 
Bucodental. (AM) 
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PROYECTAN CONSTRUIR SIETE CLÍNICAS  
El gobierno de Querétaro planea construir siete nuevas clínicas en todo el estado este año, lo que requerirá 
una inversión aproximada de 300 millones de pesos, confirmó el secretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, Fernando González Salinas. (P) 
 
ANUNCIAN ENTRADA DE OTRO CONCESIONARIO EN EL TRANSPORTE 
El transporte público en la zona metropolitana tendrá un nuevo concesionario que, a partir de este miércoles, 
operará 60 nuevas unidades en 11 rutas. (P) 
 
A PARTIR DE HOY, LAS FOTOMULTAS SÍ APLICARÁN INFRACCIONES EN EL FRAY JUNÍPERO 
A partir de este martes, inicia la segunda etapa del programa de fotomultas “Clicks por la Vida”, con aplicación 
de multas en el Anillo Vial Fray Junípero Serra a quienes infrinjan los límites de velocidad, confirmó el 
gobernador Mauricio Kuri. Este martes arrancó la segunda etapa de las fotomultas en el anillo vial Fray 
Junípero Serra, que consistirá en el cobro de las infracciones, dio a conocer Iovan Pérez, SSC. (DQ, EUQ, CQRO) 
 
TIENE AIQ 15% DE CAPACIDAD DISPONIBLE 
El AIQ cuenta con una disponibilidad de sus operaciones del 15%, y en espacios de carga tienen ocho 
posiciones que permiten operaciones eficientes, refirió el secretario de SEDESU, Marco Del Prete. (DQ) 
 
MÁS DE 80 MULTAS POR EXCESO DE VELOCIDAD EN LA CARRETERA 57, EN 12 DÍAS 
En el marco del anuncio del operativo que implementará el gobierno municipal de Querétaro durante el 
periodo vacacional de Semana Santa, el titular de la SEMOV, Rodrigo Vega, informó que, en los últimos 12 días, 
ya levantaron 80 infracciones por conducir a exceso de velocidad en el tramo municipalizado de la carretera 
57. (N, DQ, CQRO, PA) 
 
LA CALIDAD DEL AGUA DEL PROYECTO ACUEDUCTO III ESTÁ GARANTIZADA, ASEGURA GOBERNADOR 
El gobierno estatal aseguró que está garantizada para la ciudadanía la calidad del agua que entregará el 
proyecto de Acueducto III, ante los cuestionamientos técnicos que han surgido respecto al estado del agua de 
la presa Zimapán, desde donde se pretende abastecer el sistema que llegará a Querétaro. (P) 
 
GARANTIZADA AGUA DE CALIDAD PARA EL ACUEDUCTO III 
El agua que se abastecerá a través del Acueducto III es segura para el consumo humano, pues previo a la 
realización del proyecto, se hicieron las pruebas para garantizar que el líquido fuera de calidad y cumpliera 
con las normas mexicanas, aseguró Luis Ricoy, vocal de la CEA. (EUQ) 
 
RETO PARA LA CEA: CUIDAR EL AGUA PARA PRÓXIMOS AÑOS 
El vocal ejecutivo la CEA, Luis Vega, informó que, para los próximos años, el servicio no consistirá solamente 
en incorporar más agua al sistema de consumo metropolitano, sino reducirla hasta 50 litros por segundo. “Se 
hará un sistema donde la tecnología nos permita, con telemetría a distancia, las presiones a través de las 
válvulas. Entonces vamos a ahorrar 50 litros por segundo, regulando las presiones en ciertas zonas de la zona 
metropolitana”. (AM) 
 
RECONOCE CEA QUE HAY PARTES DEL DRENAJE COLAPSADO EN JURICA 
Partes de la red de drenaje sanitario de la zona de Jurica si está colapsada, reconoció Luis Vega, vocal ejecutivo 
de la CEA, quién señaló que la colonia tiene más de 50 años. Dijo al ser cuestionado sobre la manifestación de 
vecinos de Jurica de la semana pasada, quienes denunciaron falta de atención en la red de drenaje sanitario, 
además que podría generar una foto de infección. (N, CQRO) 
 
PIDE CEA A QUEJOSOS QUE SE ACERQUEN 
El vocal de la CEA, Luis Vega, indicó que en caso de que haya colonias que no recibieron su recibo con el apoyo 
de 500 pesos debido a la falta de agua de diciembre de 2022, pidió que se acercaran a la CEA para poder 
esclarecer el asunto. Esto al cuestionarlo sobre las quejas de parte de las colonias Melchor Ocampo, Carlos 
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María de Bustamante y San Ángel, las que con anterioridad se manifestaron en Plaza de Armas exigiendo su 
recibo de agua con descuento. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
POR PRESIÓN, MORENA DEJARÍA SIN EFECTO ARTÍCULO QUE LIMITA CONTRATACIÓN DE PUBLICIDAD 
Por presión, la bancada de Morena en la Cámara de Diputados buscará dejar sin efectos el artículo 26 de la 
“Ley general de comunicación social” que limita el presupuesto que los gobiernos municipales destinan para 
la contratación de publicidad, aseveró el diputado federal por Querétaro Felipe Fernando Macías. (CQRO, DQ) 
 
PLANTEA ASTUDILLO CENSO DE MASCOTAS PARA SU PROTECCIÓN 
Podría ser inviable con tecnología en una primera etapa del proyecto, pero sí se contempla un censo de 
mascotas dentro de la construcción de la nueva Ley de Protección Animal del estado de Querétaro; informó el 
diputado Ricardo Astudillo. (PA) 
 
ÁNGELES NO BUSCARÁ PRESIDENCIA 
Gerardo Ángeles, diputado local, dio a conocer que no buscará la presidencia de la Mesa Directiva del Poder 
Legislativo, pese al interés que había mostrado de encabezar nuevamente el Congreso local. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO MANDA A MIL 755 FUNCIONARIOS A “HOME OFFICE” 
El presidente municipal, Luis Nava, anunció que en apoyo al llamado del gobierno del estado para reducir la 
cantidad de vehículos en circulación ante las obras del Paseo Cinco de Febrero, a partir de hoy y hasta el 16 de 
abril, mil 755 trabajadores del gobierno municipal trabajarán bajo el esquema de “home office”, y se reforzarán 
acciones para procurar la movilidad de las y los queretanos. (DQ, N, EUQ, CQRO, AM) 
 
MUNICIPIO DE SAN JUAN DEL RÍO OFRECE CAPACITACIÓN A EMPRESAS SOBRE ELIMINACIÓN DE 
VIOLENCIA DE GÉNERO 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, encabezó el arranque de la campaña Cero 
Tolerancia a la Violencia de Género en la empresa Condumex, misma que inició con una plática sobre violencia 
contra la mujer y acoso sexual, impartida por Alejandro Navarrete, de la Dirección de Prevención del Delito de 
la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. (EUQ, AM) 
 
PREVIENEN EL ACOSO Y HOSTIGAMIENTO SEXUAL  
La secretaria de Control y Evaluación Municipal de Corregidora, Saraih Uribe, dio a conocer que, a partir del 
17 de marzo con la aprobación del cabildo, el municipio posee un Protocolo para Prevenir y Combatir el 
Hostigamiento y Acoso Sexual que será aplicable a los servidores de carácter público y privado.  (PA) 
 
ASISTE LUIS NAVA A INAUGURACIÓN DE LA EXPO GREEN TECH 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de Marco Del Prete, SEDESU, participó en la 
inauguración de la Tercera Expo Greentech Américas 2023, que se lleva a cabo en el Querétaro Centro de 
Congresos del 21 al 23 de marzo. En esta Expo se presentan las nuevas tecnologías, soluciones y conocimientos 
científicos que buscan elevar la productividad del campo y la horticultura en el país, así como detonar 
inversiones en materia de agronegocios. (DQ, AM) 
 
EQUINOCCIO DEJA MÁS DE 30 MDP EN BERNAL 
Durante el fin de semana largo, Bernal registró una afluencia de poco más de 50 mil visitantes y tuvo una 
derrama económica superior a los 30 mdp, con motivo de las celebraciones del Equinoccio de Primavera. Para 
culminar con las actividades, ayer, autoridades municipales y estatales encabezadas por Adriana Vega, titular 
de la SECTUR, y la presidenta municipal de Ezequiel Montes, Guadalupe Pérez, participaron en una caminata 
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por las principales calles del centro del Pueblo Mágico y presenciaron expresiones artísticas, música, danzas 
prehispánicas, rituales energéticos y peticiones por la paz. (EUQ, AM, P, DQ, N) 
 
LIMPIEZA DEL RÍO SAN JUAN, AL 80%: ROBERTO CABRERA 
Se lleva un avance del 80% en la limpieza del río San Juan, el cual tendrá que estar listo para mayo, en la 
temporada de lluvias, advirtió el presidente municipal, Roberto Cabrera. Indicó que, actualmente, se está 
realizando la limpieza en la zona de la colonia Los Nogales, y hasta ahora, se han limpiado cerca de 20 
kilómetros, en las colonias donde, principalmente, se presentan inundaciones.  (ESSJR) 
 
DETIENEN A UN MAESTRO POR PRESUNTO ABUSO SEXUAL EN TOLIMÁN 
Un maestro fue detenido en el municipio de Tolimán por una denuncia en su contra de un presunto abuso 
sexual cometido hacia un alumno. Lo anterior lo dio a conocer la presidenta municipal, Guadalupe 
Alcántara.  (N, CQRO, P) 
 
PROFESOR FUE DETENIDO POR INGERIR BEBIDAS EMBRIAGANTES 
En cuanto se tuvo conocimiento del caso del menor presuntamente agredido sexualmente por un profesor en 
Casa Blanca, el municipio de Tolimán le dio acompañamiento a la familia a la Unidad de la Fiscalía ubicada en 
el municipio de Cadereyta, informó la alcaldesa de aquella demarcación Guadalupe Alcántara, quien dijo que 
estarán pendientes de la determinación de la Fiscalía. (N) 
 
DDHQ ATIENDE CASO DE AGRESIÓN SEXUAL 
La DDHQ inició una queja de oficio por el presunto abuso sexual de un joven por parte de su profesor de la 
telesecundaria “Felipe Carrillo Puerto”, ubicada en la comunidad Casa Blanca, del municipio de Tolimán, 
informó Javier Rascado, presidente de la DDHQ. (ESSJR, N, DQ) 
 
CIERRAN PRIMARIA POR FALTA DE ALUMNOS 
El subdelegado de la comunidad de Perales, en San Juan del Río, José Ramírez, refirió que, por falta de alumnos, 
tuvieron que cerrar una primaria, por lo cual ahora los menores tienen que caminar 1.5 kilómetros para 
desplazarse al centro educativo de San Pedro Potrerillos. (AM) 
 
Listos los operativos de Protección Civil y seguridad para Semana Santa en la capital 
Con el fin de procurar que en este periodo vacacional de Semana Santa las y los queretanos, así como los 
turistas que visiten la capital, vivan una experiencia familiar armónica y segura, el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Nava, informó que todo el estado de fuerza de la Coordinación Municipal de Protección Civil y 
la Secretaría de Seguridad Pública, mantendrá vigilancia en presas, bordos, y las principales zonas de 
concentración turística. (N, DQ, EUQ, AM) 
 
TRABAJADORES DE MUNICIPIO REGRESAN A ESQUEMA DE CASA 
El alcalde Luis Nava anunció que mil 755 trabajadores del gobierno municipal trabajarán bajo el esquema de 
“home office” y que se reforzarán acciones para procurar la movilidad de la ciudad. (PA) 
 
IMPLEMENTAN PROGRAMA CENTRO VIVE EN EL MARQUÉS 
Con la finalidad de disminuir los delitos y adicciones en el municipio de El Marqués, el alcalde Enrique Vega 
destacó que están implementando el programa Centro Vive, con el cual se brinda atención psicológica a los 
adolescentes y se fomenta el deporte. Agregó que los delitos que más se reportan en el municipio están 
relacionados con el robo a casa habitación y vehículos. (AM) 
 
BUSCAN REUNIFICAR A FAMILIAS MIGRANTES 
La reunificación familiar entre los migrantes de San Juan del Río y sus familias se impulsa en el municipio a 
través de asociaciones civiles dedicadas a este tipo de gestión, con la finalidad de contar con un encuentro. La 
regidora de la comisión de Trabajadores Migrantes del municipio, Fabiola Pérez, indicó que difícilmente el 
gobierno local, estatal y federal llevará a cabo este tipo de encuentros, por lo menos con los paisanos y sus 
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familias de la demarcación sanjuanense, por tal motivo, se han buscado opciones con agrupaciones que se 
dedican a ello para que puedan dar los encuentros entre los paisanos y sus seres queridos. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HAY 25 EMPRESAS AFECTADAS POR CIERRE EN 5 DE FEBRERO 
El presidente de la CANACINTRA, Esaú Magallanes, destacó que un total de 25 empresas serán afectadas por 
el cierre parcial de la avenida 5 de Febrero. A partir del 21 de marzo hasta mediados de abril permanecerá 
cerrado este camino, desde la intersección de Tlacote hasta Prolongación Zaragoza.  (AM, DQ) 
 
PUENTE DE FIN DE SEMANA DEJÓ DERRAMA DE 150 MDP 
Con motivo del fin de semana largo por la conmemoración del Natalicio de Benito Juárez, la derrama 
económica que dejaron los visitantes fue de aproximadamente 150 mdp, así como una ocupación hotelera de 
hasta 80%, afirmó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Fabián Camacho. (DQ, EUQ) 
 
INMOBILIARIA TUHABI INVERTIRÁ EN EL ESTADO 100 MDP 
La empresa inmobiliaria Tuhabia anunció que invertirá 100 mdp para comprar vivienda usada en Querétaro. 
Tuhabi se dedica a comprar y vender casas usadas en México, por lo que ahora anuncia su inversión en 
Querétaro, luego de tener operaciones en CDMX, Monterrey, Guadalajara, Toluca y en sus áreas 
metropolitanas. (EUQ, AM) 
 
REPORTAN 80% DE OCUPACIÓN HOTELERA 
Información de la SECTUR a nivel federal, estimaba que la entidad queretana sería la sexta con mayor 
porcentaje de ocupación hotelera durante el fin de semana que concluyó. No obstante, la cifra reportada por 
los hoteles socios de la Cámara de Comercio supera en 4 puntos porcentuales la estimación de la SECTUR. 
(DQ) 
 
UAQ CONTRAATACA, VA POR JUICIO DE NULIDAD 
La UAQ, presentó un juicio de nulidad para que se resuelva el criterio de cuál es la naturaleza de la relación 
que hay entre esta institución y la JAPAM, tras el adeudo que esta última dice tener la máxima casa de estudios 
por el consumo de agua. El abogado general de Universidad, Gonzalo Martínez, explicó que; “no existe un 
proceso judicial de cobro, lo único que se tiene es una diferencia en la interpretación, en este caso para JAPAM 
existe un contrato en el cual, se obliga precisamente a la Universidad al pago del consumo y ellos a la prestación 
del servicio, eso es lo que sostiene en este caso la JAPAM”. (ESSJR) 
 
ACEPTA SUPAUAQ AUMENTO Y NO HABRÁ HUELGA EN LA UAQ 
El Sindicato Único de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro aceptó el ofrecimiento 
que realizó la institución académica, por lo cual ya no habrá huelga en la Máxima Casa de Estudios. (N, DQ 
EUQ, PA, AM) 
 
MODELO DE JUSTICIA QUE SE APLICA EN QUERÉTARO TIENE RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL 
El titular de la FGE, Alejandro Echeverría, rindió su séptimo informe de actividades ante la Sexagésima 
Legislatura en las instalaciones del Teatro Metropolitano. Destacó los reconocimientos nacionales e 
internacionales que ha recibido la estrategia para la procuración de justicia. (DQ, N, EUQ, CQRO, PA, AM, P) 
 
VINCULAN A PROCESO A POLICÍAS DE HUIMILPAN POR MENTIR SOBRE HECHO DE TRÁNSITO 
Dos policías municipales de Huimilpan fueron vinculados a proceso por declarar información falsa en relación 
con un hecho de tránsito en el que una persona del sexo femenino perdió la vida, informó el titular de la Fiscalía 
Especializada en el Combate a la Corrupción del estado, Benjamín Vargas. Cabe recordar que, en octubre del 
2022, el cuerpo de Florencia Nataly fue localizado en el municipio de Huimilpan, sobre el asfalto de la carretera 
estatal 400, horas después de un accidente automovilístico. (N, CQRO, DQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA  
EFICAZ. Dos cifras mágicas, que nadie más puede presumir en el país, marcaron el séptimo informe de labores 
del fiscal Alejandro Echeverría: el 70% de eficiencia en esclarecimiento de homicidios y el 100% en 
feminicidios aclarados. En su comparecencia recogió el reconocimiento de instituciones y personajes de peso 
en el estado. SELLOS. Adicional a este trabajo de campo en investigación, la Fiscalía de Echeverría Cornejo 
es primer lugar nacional por alcanzar de manera simultánea la certificación de 6 edificios en Igualdad laboral 
y no discriminación, además del Certificado Único Policial para el 100% de sus agentes. SEÑALES. Hablando 
de fiscales, el de Hidalgo es Santiago Nieto Castillo y en una reciente visita a la UAQ deslizó que su trabajo es 
promover a su terruño, San Juan del Río. ¿Será que el sanjuanense comienza a ver más cómoda la campaña 
municipal que una estatal por el Senado? Porque, si se anima, dentro de Morena sólo tendría que batallar con 
“El Güero” Inzunza, único aspirante con posibilidades. (DQ) 
 
 
EXPEDIENTE Q “FISCALÍA” 
Por Adán Olvera 
Dos años le quedan aún a la gestión del fiscal general del Estado, Alejandro Echeverría Cornejo, se podrán 
decir muchas cosas del funcionario, pero de que es un conocedor del tema que maneja, eso nadie puede 
negarlo y nadie puede regatear la eficacia que la Fiscalía, quiere mantener en la resolución de asuntos. La 
justicia puede tardar, pero siempre llega y ese es el punto de la gestión de esta instancia, porque el resolver 
casos es lo que les corresponde, de la prevención, pues, es asunto de otras instancias. Echeverría dejará el 
cargo de fiscal en 2025 y su gestión efectivamente es marcada por estar alejado de los reflectores, pero muy 
al pendiente de los suyo, no es un funcionario que salga a declarar de los asuntos y mucho menos de entablar 
programas de comunicación ante la dificultad de la información confidencial que se manejan en las 
averiguaciones; el séptimo informe anual de actividades, del organismo autónomo, se da ante los diputados 
de Querétaro. La Fiscalía en cifras asegura que tiene 100% de feminicidios esclarecidos, 70% de homicidios 
esclarecidos, 845 sentencias condenatorias, 2 mil 384 personas detenidas por diversos delitos; aseguran que 
el 100% de su personal cuenta con certificado de control de confianza y el 100% de sus policías de 
investigación cuentan con el Certificado Único Policial. Se iniciaron 19 mil 266 carpetas de investigación 
relacionadas con delitos patrimoniales, que son los que más se presentan en la entidad; los delitos de 
homicidio, feminicidio, secuestro, delitos sexuales y otros más delitos que ameritan la medida cautelar de 
prisión preventiva, se abrieron 20 mil 836 carpetas de investigación y se lograron más de 22 mil 
determinaciones. Hubo un aumento del 46% en las medidas de protección para favorecer a las víctimas de 
delitos. DE REBOTE. Tanto demanda procuración de justicia el diputado Cristian Orihuela, que no fue para 
llegar al informe del fiscal del estado y no había en la mesa directiva ningún justificante de su falta a la sesión 
de pleno; o sea, ausencia en los temas relevantes. (DQ) 
 
LA PISTA  
Por Abel Magaña 
UN NUEVO PERFIL. Paralelamente a los hechos políticos ha salido un nuevo aspirante a la Presidencia de la 
República que, con su experiencia y asesoramiento de grandes personajes, puede unir a diversas corrientes 
de varios partidos. “Absolutamente”, fue la contundente respuesta de José Ángel Gurría a la pregunta expresa 
de si quiere ser el candidato presidencial de la oposición. Gurría ha indicado en algunas entrevistas que le 
preocupa el tema de la unidad, pues se ha roto el diálogo entre la sociedad y el Gobierno. En este mismo sentido 
fue el contenido del mensaje que el domingo publicó en sus redes sociales el gobernador Mauricio Kuri, previo 
a la reapertura del estadio Corregidora, la unidad nacional y dejar las divisiones atrás para que México 
recupere el rumbo. Pero lamentablemente estos llamados a la unidad nacional se quedan en eso. Pues para los 
que hoy gobiernan, el país va bien. Pero la realidad en estadísticas, en números fríos, es otra, y en diversos 
rubros realmente preocupante. ¿Y con el discurso y los hechos que vimos el sábado pasado en el zócalo 
capitalino hasta preocupante, el odio mostrado contra la presidenta de la SCJN, Norma Piña es histórico y 
alarmante como si en nuestro país solo existiera un solo poder? Y preocupante que un evento de 
conmemoración nacional se utilice para un tema partidario, y olvidando del famoso acarreo con tal de llenar 
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la plancha del Zócalo, si no que el propio presidente en su discurso asegurara que la 4T ganará la presidencia 
en el 2024. “Cualquier aspirante elegido en la encuesta -interna del partido- para seguir nuestro movimiento 
aplicará la misma política en favor del pueblo y de la nación. Está asegurada la continuidad, con cambios”. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
NI UN PESO. El gobernador Mauricio Kuri aclaró que la visita de Ronaldinho no le costó un solo peso a los 
queretanos. El mandatario descartó el uso de recursos públicos para pagar la presencia del exfutbolista 
brasileño en el estadio La Corregidora el pasado 19 de marzo. Así desmintió las notas publicadas en medios 
nacionales que referían que el Gobierno estatal habría pagado hasta 150 mil dólares por traer a ‘Dinho’ a 
tierras queretanas. Únicamente se le hizo la invitación, acotó Kuri. AGUARDEN. Las infracciones que sean 
registradas por el sistema de fotomultas en el anillo vial Fray Junípero Serra serán notificadas en los domicilios 
de los conductores que excedan el límite de velocidad, a partir del 20 de abril, para que consideren que no 
podrán burlar la cámara ni su radar de velocidad. Por el momento, aquellos que sean sorprendidos en 
flagrancia por alguna patrulla recibirán su multa en ese mismo momento.  SIN MÉDICOS. El semidesierto y la 
Sierra Gorda de Querétaro requiere de más médicos para atender la demanda de servicios de salud, advirtió 
la secretaria del ramo, Martina Pérez. Una opción para hacerse rápidamente de doctores es el programa que 
lanzó el Gobierno federal para los médicos jubilados que quieran regresar a sus labores en el IMSS-Bienestar 
sin necesidad de suspender sus beneficios de jubilación. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
TOLEDANO, EL RIVAL MÁS DÉBIL. En la UAQ, nos cuentan, el director de ingeniería, Manuel Toledano, es 
uno de sus dos delfines que impulsa la rectora Teresa García para relevarla en el cargo, pues su otra carta es 
la directora de Química, Silvia Lorena Amaya Llano. En el caso de Toledano, nos cuentan, la tiene muy difícil, 
al grado que ya lo Identifican como el rival más débil, debido a que no tiene ni el apoyo de su facultad, la cual, 
nos dicen, es totalmente afín al exrector y actual senador Gilberto Herrera, quien a la vista de todos es el 
principal adversario de García Gasca. LA CEA SE MUDÓ A UNAS SALAS DE CINE. La CEA que encabeza Luis 
Vega Ricoy, nos cuentan, arrendó por tres años un espacio en una plaza comercial en el que estuvieron 
asentadas unas salas de cines que funcionaron hasta antes de la pandemia. Este sitio está casi frente a la 
Unidad Deportiva El Pocito del Instituto Tecnológico de Querétaro, en el municipio de Corregidora. Ahí, la CEA 
ya trabaja y operará sus principales oficinas administrativas y de atención al público, al menos durante los 
siguientes 36 meses. El siguiente paso de la CEA, nos cuentan, será mudarse a la colonia Desarrollo San Pablo, 
a las instalaciones que tiene actualmente la SSC, dependencia que ya construye su nueva sede en avenida 5 de 
Febrero, en donde estuvo dicho operador del agua. (EUQ 2) 
 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
DA KURI POSITIVO A COVID-19. “A media mañana de hoy, mi secretario particular dio positivo a una prueba 
de covid-19. Pese a no tener síntomas, procedí a realizarme una prueba rápida que dio positivo. Me realicé 
una PCR para confirmar el resultado. Mientras tanto, trabajaré desde casa en aislamiento”, escribió en Twitter 
el gobernador Mauricio Kuri. NO SE EROGÓ RECURSO PÚBLICO PARA VISITA DE “RONALDHINO” AL 
ESTADIO. Por cierto, el gobernador aseguró que no se destinaron recursos públicos para que “Ronaldhino” 
estuviera presente en la reapertura del estadio La Corregidora el pasado domingo, en el partido de Gallos 
contra FC Juárez. “Por parte mía no le pusimos ni un solo centavo, ni por parte del gobierno del estado; lo que 
sí les puedo decir es que yo le mandé una carta hace un par de meses, tres o cuatro meses. Ayudó mucho para 
su imagen y la imagen de Querétaro”, declaró el mandatario. SUPAUAQ ACEPTÓ AUMENTO DE 4.7%, NO 
HABRÁ HUELGA EN LA UAQ. Que con la aceptación del aumento directo al salario de 4.7% por parte del 
SUPAUAQ, quedó conjurada la huelga en dicha casa de estudios, luego de que este martes 21 de marzo, en 
sesión de asamblea general, la propuesta de la Rectoría fue aceptada con 421 votos a favor y 199 en contra. 
Los trabajadores académicos sindicalizados avalaron también el ofrecimiento de dos por ciento de incremento 
en prestaciones no atadas al salario; ambas alzas serán retroactivas a enero de este año. La máxima casa de 
estudios del estado subrayó que el ofrecimiento de 4.7% de incremento salarial es, hasta el momento, el más 
alto de una universidad a nivel nacional, y lo comparó con el cuatro por ciento de aumento salarial que la 
Universidad Nacional Autónoma de México les concedió a sus trabajadores académicos sindicalizados. “La 
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UAQ es la única universidad que ha mantenido un incremento superior al tope salarial en los últimos años”, 
señaló. El incremento de 4.7% directo al salario representará para la institución un ajuste presupuestal de 63 
millones 640 mil 638 pesos. El 1 de marzo, el STEUAQ aceptó un ofrecimiento similar por parte de la Rectoría. 
(CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO 
¿LOS MARINES LLEGARON YA? A las puertas del Museo de los Conspiradores y enfrente de la Secretaría de 
Gobierno se instaló un hombre vestido de soldado estadounidense. Los turistas se retratan gustosos, previo 
pago de 10 pesos y hasta les prestaba su metralleta. ¡Qué país!, diría Cheque. (PA 2) 
 
PLAZA DE ARMAS “MAURICIO KURI DA POSITIVO A COVID Y SE AÍSLA” 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Café y PAN con la prensa en nuevas oficinas de CEA. Inicio estiaje: el año pasado se captó 43% de la media. 
Buenos logros en informe del fiscal general del estado. Se pasearon Pedro Haces y Erik Osornio por los EU. 
AQUOPOLIS. Por segunda ocasión, el gobernador Mauricio Kuri se reunió con representantes de los medios 
de comunicación en este interesante ejercicio semanal denominado “Contigo informamos” para hablar sobre 
los temas de interés público. La de ayer, con directivos, fue en las nuevas oficinas de la CEA en el municipio 
Corregidora, en el inicio de la época de estiaje y víspera del Día Mundial del Agua, con datos duros sobre la 
escasez del líquido (el año pasado llovió aquí el 43% del promedio anual) y las negociaciones para concretar 
el Acueducto III. Flanqueado por el jefe del gabinete, Rogelio Vega, y del vocal ejecutivo del organismo 
abastecedor, Luis Alberto Vega -que anunció una campaña sobre “chorrocientas maneras de cuidar” el líquido- 
el mandatario estatal afirmó que al término de esta administración Querétaro tendrá más agua, seguridad, 
justicia y movilidad, asumiendo que anoche aumentan las complicaciones del tráfico citadino con el cierre de 
carriles en las obras del Paseo Cinco de Febrero, cuya terminación calculada para fines de este año favorecerá 
el desplazamiento del servicio público, el recorrido de los ciclistas y peatones, cambiando radicalmente el 
concepto tradicional de primero los autos. A pregunta de Plaza de Armas sobre los diferendos sobre (sic) el 
abastecimiento de la presa de Zimapán dijo que hay comunicación y entendimiento con el gobernador de 
Hidalgo, Julio Menchaca, excompañero suyo en el Senado de la República y con la intervención de la CONAGUA, 
que hoy tendrá reunión nacional en Oaxaca en la que el mandatario queretano iba a participar antes de dar 
positivo a covid en una prueba rápida. A reserva de confirmarlo, decidió aislarse y ya no fue a la 
conmemoración del natalicio de Juárez en el Cerro de las Campanas ni al informe de Alejandro Echeverría, 
fiscal general del estado, en donde lo representó el oficial mayor Mario Ramírez. Por cierto, al parecer lo habría 
contagiado su secretario particular Chepe Guerrero. Al encuentro de este martes, promovido por la vocera 
Ginette Amieva, acudieron los directores de los principales periódicos (incluido el nuestro) y de las estaciones 
de radio y televisión, además de comunicadores de internet. Ante ellos, Mauricio Kuri recordó que nunca nos 
imaginamos que un día se pagaría por el agua y se vendería embotellada, como tampoco el oxígeno, tan 
requerido durante la pandemia. Hoy nada es gratis, pero además debemos hacer un esfuerzo para cuidar los 
recursos hídricos, no renovables. Por lo demás, en las próximas semanas habrá más reuniones de medios 
porque, remarcó Kuri, “este gobierno no tiene nada que esconder”. Estaremos pendientes. OÍDO EN EL 1810 
“AGUAS”  Que la nueva sede de la CEA -aún no inaugurada- se ubica en el Pabellón Campestre donde antes 
estaban los Cinépolis y hoy podría llamarse Aquópolis. Es bueno. ¡PREEEPAREN!  “INFORME“. A siete años 
del nombramiento como fiscal general del estado, Alejandro Echeverría, rindió cuentas a los queretanos, 
donde expuso las acciones y logros que han llevado a consolidar a la institución que encabeza como ejemplo 
nacional e internacional, apostando fuertemente en la digitalización de procesos como las medidas de 
protección a víctimas del delito para resguardar su integridad y los índices que son de llamar la atención, pues, 
hay reacción y hay respuesta.  Sin duda el equipo de la Fiscalía merece un reconocimiento por su entrega y 
compromiso por velar por los que aquí vivimos. Lo que es. ¡AAAPUNTEN! “ACTIVO” Pocos queretanos con el 
roce nacional e internacional como Erik Osornio, dirigente estatal y secretario de Organización Nacional de la 
CATEM, quien acompaña a la mayor parte de sus reuniones al presidente nacional de esa central obrera, Pedro 
Haces. Apenas el domingo, buscando fortalecer la relación con Estados Unidos por el TMEC -en el capítulo 
laboral- y la oficina de CATEM en Washington. Se reunieron con la congresista republicana, María Elvira 
Salazar; el senador demócrata, Chris Coons y el embajador de EEUU en México, Ken Salazar. Bien. ¡FUEGO! 
“POSITIVO” El secretario particular del gobernador Mauricio Kuri, Chepe Guerrero, se contagió de covid. 
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Aunque no tenía síntomas y siguiendo las recomendaciones del caso, el joven funcionario se encuentra aislado 
en su domicilio. Lo mismo el mandatario estatal, quien salió positivo a una prueba rápida y espera resultado 
de un examen de laboratorio. “Se siente perfecto, cero síntomas y la medida fue por protocolo”, me comentó 
una fuente cercana a Palacio de Gobierno. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
AGUA, AGUA, AGUA 
Por Andrés González 
En Querétaro el tema del agua no solo será del sexenio, sino del siglo, tal y como lo ha venido siendo desde los 
últimos tres siglos con los “Acueductos”; el primero construido por los años de 1738; el Acueducto II, ya en 
este siglo y el Acueducto III, que por ahora solo está en proyecto. Con el estiaje creciendo – como la ciudad 
misma -, con la crisis del agua con el estado de Hidalgo y que de problema social podría mutar a un problema 
político; el segundo conversatorio de “Contigo Informamos” lo llevó el gobernador Mauricio Kuri González 
como tema central, luego de que en el primero se había puesto sobre la mesa a pregunta de los medios 
informativos. El tema del agua es para toda la zona metropolitana, multifactorial y nada sencillo. Se viene 
arrastrando, por solo citar lo más reciente, desde la aprobación de la llamada “Ley Kuri” cuando al vapor, los 
diputados de Acción Nacional lo votaron en fast track, a contra consejo de los ambientalistas y de estudiosos 
en el tema de la Universidad Autónoma de Querétaro. Y ninguna de las dos instancias quita el dedo del renglón. 
ASÍ Y CON ESA PRIORIDAD, EL GOBERNADOR NO ESQUIVA PARA NADA EL TEMA “En este gobierno, el 
tema del agua se considera fundamental, esencial, estratégico y de seguridad estatal, por tratarse de un 
recurso indispensable para el desarrollo de la entidad”. Y si el Acueducto II se tenía previsto para abastecer 
de agua a Querétaro hasta el año 2030, el crecimiento nos rebasó y en este 2023, la urgencia para traer más 
agua está a flor de piel. A este conversatorio, le acompañaba Luis Alberto Vega Ricoy, vocal ejecutivo de la CEA. 
Junto con el proyecto del Acueducto III, la Comisión Estatal del Agua ha implementado diversas acciones para 
el mejor aprovechamiento del preciado líquido y les da formas a campañas para el no desperdicio y mejor 
cuidado, de hacer crecer entre los queretanos la cultura del agua y a la par, trabajar para contar con una mejor 
infraestructura en el suministro del agua y que de las 18 cuadrillas existentes para controlar fugas, se sumaron 
otras 23 cuadrillas más. POR ESO DECIMOS QUE ES MULTIFACTORIAL. Además, recordemos que el estado 
de Querétaro está entre las entidades con menos plantas de tratamiento. La semana pasada los titulares de la 
Secretaría de Gobierno, tanto de Hidalgo, Guillermo Olivares Reyna, como de Querétaro, Lupita Murguía 
Gutiérrez, cumplieron una sesión de trabajo sobre el tema, llevando con ellos a los directores jurídicos de sus 
Secretarías. El diálogo se prolongó por más de una hora sin mayores acuerdos. “El agua no es de Hidalgo, es 
de la nación” había dicho MKG. Y cuando Lupita les preguntó que, si esa entidad ya tenía un proyecto hidráulico 
para aprovechamiento del líquido, le contestaron que “aún no”. ¿Bueno, entonces? Y es que si bien ambos 
gobernadores, Mauricio Kuri de Querétaro y Julio Menchaca Salazar de Hidalgo, tienen excelentes relaciones 
institucionales y hasta personales, en instancias menores y en este tema, algunas instancias son más papistas 
que el Papa. PERO EN QUERÉTARO EL PROYECTO DEL ACUEDUCTO III SIGUE SU CURSO. Para esta magna 
obra – que rebasará en inversión y trascendencia social al Paseo 5 de Febrero – se calcula tendrá una inversión 
superior a los ocho mil millones de pesos y en la que participarán los tres niveles de gobierno, el federal, el 
estatal y los gobiernos municipales de la zona metropolitana. “En este gobierno, se hará todo lo necesario para 
garantizar calidad y abasto del vital líquido a la población de Querétaro”, dijo Mauricio Kuri. De eso depende 
la viabilidad para el Querétaro de hoy y de los años por venir. De ese tamaño es la responsabilidad. (CÓDICE 
INFORMATIVO) 
 
EDITORIAL / AGUA POTABILIZADA 
El gobernador Mauricio Kuri en su segunda emisión de su programa Contigo Informamos, reunión que realiza 
con directores y representantes de medios de comunicación, destacó, a pregunta expresa sobre la calidad del 
agua que se traerá mediante el Acueducto III, toda vez que la presa Zimapán recibe las descargas del drenaje 
de la Ciudad de México y del Estado de México, precisó que él no traería agua que pusiera en peligro la salud 
de las familias queretanas: “no podría dar agua contaminada a mis hijos a mi familia, tengan confianza en que 
el agua que traeremos por el Acueducto III estará potabilizada y apta para el consumo humano”. El Vocal 
Ejecutivo de la CEA, Luis Alberto Vega Ricoy, al respecto pidió confianza y aseveró que el agua pasa primero 
por la planta tratadora de Atlacomulco, Edomex, y que además tiene un proceso natural de limpieza al correr 
por el río Tula. Enfatizó que el agua que sale de esa planta está prácticamente potabilizada y que se podría 
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usar, pero que en Querétaro se tratará para evitar cualquier riesgo. Nuestro gobernador fue enfático al 
asegurar que en su administración se hará todo lo necesario para garantizar calidad y abasto del agua a la 
población de Querétaro. Hoy es el día del agua y el tema es prioritario y mundial, no se trata de Querétaro sino 
del orbe, toda vez que el agua es un recurso no renovable. A razón de estar equivocados y esperando 
sinceramente que así sea, de acuerdo con la información disponible en la Internet, la planta tratadora de 
Atlacomulco fue inaugurada en 1997 y es manejada por ODAPASA, con una capacidad de 220 litros por 
segundo, para dar servicio a unos 60 mil habitantes. También tiene una advertencia: “no apta para consumo 
humano”. Aunado a esto, tenemos los estudios de la UAQ, que arrojan presencia de materia fecal en esas aguas. 
Pero estas consideraciones sólo tienen un propósito, saber que el agua se trata en todo el mundo, se reutiliza 
y que, si el gobernador Mauricio Kuri está pidiendo confianza y aseverando, que no traería agua contaminada 
para el pueblo de Querétaro, no tenemos por qué dudarlo y el agua será apta y suficiente para nuestro 
consumo. Cabe señalar que además del Acueducto III, se dio a conocer la reactivación de pozos en la zona 
metropolitana que abastecerán de 208 litros por segundo, una línea de abasto de agua en Chichimequillas y a 
las 18 cuadrillas de la CEA para atender fugas, se sumarán otros 23 y 20 vehículos más, se fomentará la cosecha 
de aguas de lluvia y de niebla en San Joaquín, los humedales. Se destacó el sistema de presas bajo el agua del 
investigador queretano Miguel Álvarez y el saneamiento de drenes. Finalmente, el gobernador señaló que el 
tema del agua es estratégico y de seguridad en el estado. La confianza está, los problemas políticos quedarán 
zanjados, porque como asevera nuestro Cronista Estatal, Dr. Jaime Zúñiga Burgos, ha sido histórico que traten 
de sacar ventaja los pobladores de esas comunidades. Necesitamos el agua y hay la tecnología para 
potabilizarla y emplearla sin temor. (N) 
  
EN LA MIRA 
NUEVAS UNIDADES. El gobernador Mauricio Kuri anunció ayer la llegada de 60 nuevas unidades para el 
transporte público. Este anuncio se da en el contexto del cierre parcial de 5 de Febrero por la reingeniería, con 
lo cual el cálculo político quizá vaya en el sentido de aliviar la presión social que se ha extendido en los últimos 
meses por el funcionamiento del sistema de transporte público en la zona metropolitana de Querétaro. Sin 
duda, que se agreguen más unidades es una gran noticia; esto contribuirá a la mejora del servicio. Todo lo que 
sea en aras de mejorar la movilidad capitalina será bienvenido. En temas capitalinos, autoridades de Seguridad 
y de Protección Civil se preparan para la Semana Santa, por lo que ayer revelaron detalles del operativo para 
que el turismo esté tranquilo. (AM) 
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